



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la provincia vería con agrado que el Poder Ejecutivo, por intermedio del organismo que corresponda, evalúe la posibilidad de transmitir los partidos de la Selección Argentina de la Copa Mundial de Fútbol de la FIFA Catar 2022 en los establecimientos educativos dependientes del Ministerio de Educación, desde un abordaje pedagógico en vinculación con contenidos educativos transversales.

Rubén Giustiniani
Diputado Provincial

Agustina Donnet
Diputada Provincial

Palo Oliver
Diputado Provincial

Joaquín Blanco
Diputado Provincial

Dámaris Pacchiotti
Diputada Provincial



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El 20 de noviembre comienza unos de los eventos deportivos más importantes del mundo, con especial relevancia para las y los argentinos: la Copa Mundial de Fútbol de la FIFA Catar 2022. El fútbol es el deporte más popular del país y está estrechamente vinculado con nuestra vida cotidiana: el 90% de la población argentina apoya a un equipo de fútbol.

El fútbol es una parte importante de la cultura nacional que contribuyó a la construcción de nuestra identidad. A principios del siglo pasado permitió la incorporación de los sectores populares al mundo del deporte y hoy es una pasión que atraviesa a todas las clases sociales. El mundial de fútbol es un momento propicio para generar motivación en las y los estudiantes, ya que, además de brindar la oportunidad de disfrutar de un evento deportivo de estas características, permite aprovechar la atención generalizada para diagramar diversas estrategias de aprendizajes en áreas tales como el deporte, la cultura, la geografía, la historia y la economía, entre otras.

El ministro de Educación de la Nación, Jaime Perczyk, expresó la necesidad de que en las escuelas se transmitan los partidos de fútbol. "Hay que hacerlo y llenarlo de contenido", señaló¹. En el mismo sentido, la provincia de Mendoza preparó contenidos específicos y proyectos institucionales para abordar con los alumnos la temática del mundial, que se podrá ver en los establecimientos educativos cada vez que juegue la selección argentina². Por su parte, el Ministerio de Educación de Río Negro diseñó distintas estrategias didácticas y recursos pedagógicos para enriquecer la vivencia en la Escuela del mundial, un acontecimiento que se presenta como un contenido transversal a diferentes áreas de conocimiento para estudiantes y docentes³. Lo mismo se propuso el gobierno de la provincia de Buenos Aires, que se encuentra trabajando en materiales

1 <https://www.infobae.com/educacion/2022/07/15/jaime-perczyk-hay-que-ver-los-partidos-del-mundial-en-las-escuelas/>

2 <https://www.losandes.com.ar/mele/mundial-2022-incorporaran-el-futbol-como-contenido-en-las-escuelas-mendocinas/>



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

específicos para que el Mundial de Fútbol sea un momento de generación de aprendizajes⁴.

A su vez, la ONG Educere desarrolló una Guía Didáctica gratuita para “llevar la escuela al mundial” y aprovechar este evento como una instancia pedagógica. La guía contiene actividades específicas que vinculan el mundial de fútbol con distintas asignaturas y contenidos para trabajar en el aula, tanto con estudiantes de los niveles iniciales como de los más avanzados⁵.

La provincia de Santa Fe, en sintonía con lo expuesto, debe brindar la oportunidad de que los chicos y chicas puedan compartir los partidos de la Selección Argentina en las aulas y aprovechar esta instancia para canalizar el entusiasmo y la motivación de los estudiantes hacia proyectos pedagógicos que logren vincular el mundial de fútbol con contenidos educativos transversales.

Por lo expuesto, solicito a mis pares la aprobación del presente Proyecto de Comunicación.

Rubén Giustiniani
Diputado Provincial

Agustina Donnet
Diputada Provincial

Palo Oliver
Diputado Provincial

Joaquín Blanco
Diputado Provincial

Dámaris Pacchiotti
Diputada Provincial

3 <https://www.noticiasnet.com.ar/noticias/2022/10/27/115069-el-mundial-de-futbol-en-qatar-ya-se-juega-en-las-escuelas-rionegrinas>

4 <https://codigobaires.com.ar/mundial-qatar-provincia-escuela-sileoni/>

5 <https://www.educere-argentina.org/#un-golazo>